Session informelle d'échanges sur le financement de l'éducation sur le changement climatique

15 novembre 2022

En marge de la COP27 tenue à Charme-El-Cheikh en Egypte en 2022, UN CC:Learn a organisé en collaboration avec le Centre Régional AGRHYMET et le Gouvernement du Burkina Faso, une session informelle d'échanges sur le financement de l'éducation sur le changement climatique. Cette rencontre a eu lieu dans la salle 24 du Centre de Conférence le 15 novembre à 14H00. Elle a réuni 30 participants représentant les points focaux ACE et du Changements climatiques ainsi que des officiels de huit pays dont, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Ghana, la Guinée Conakry, le Libéria, le Niger le Togo et le Sénégal.

Les objectifs visés précisément par la rencontre informelle de Charme-el-Cheikh était d'une part d'échanger les expériences des différents pays en matière de mobilisations des ressources pour le financement de l'éducation environnementale, mais aussi et surtout, de réfléchir ensemble sur les voies et moyens d'accroitre durablement la contribution des financements nationaux à l'éducation climatique en synergie avec les financements internationaux.

La réunion a confirmé l'intérêt des pays de la sous-région à se concerter sur des sujets d'intérêt commun en rapport avec l'éducation au changement climatique.

Le constat général du faible niveau de financement de l'éducation environnementale, climatique en particulier, implique que des solutions soient trouvées dans les meilleures délais, au regard de l'urgence de la question climatique.

Pour ce faire, la démarche doit reposer sur la construction d'un argumentaire et d'un récit solides basés sur des cas concrets de réussite où l'éducation au climat a fait la différence. Compte tenu de la diversité des sources de financement potentielles (nationales, régionales, mondiales), ce récit devra peut-être être adapté au public et à l'objectif. D'où la nécessité d'un groupe de travail pour prendre en charge la question.

Remarques finales et prochaines étapes.

Angus Mackay a encore une fois apprécié positivement la mobilisation des participants qu'il voit comme un bon signe pour notre engagement commun à faire progresser la cause de l'éducation environnementale en Afrique de l'Ouest. Il a invité les participants à rester mobilisés pour les prochaines étapes.

- Mise en place du groupe de travail et l'adoption des TdR et de la feuille de route ; Les délégués ont été invités à manifester leur intérêt à faire partie du comité de réflexion.
- Convocation de la prochaine rencontre du Groupe Financement de l'Education climatique de la CEDEAO en fonction du calendrier des rencontres internationales (probablement en juin 2023) ou via internet.